

C'est dans ces termes que le cardinal Donnet, archevêque de Bordeaux, écrivait au Souverain Pontife Pie IX, au moment de l'apparition du livre du docte écrivain français, dont l'ouvrage fut traduit dans les principales langues de l'Europe.

Depuis plus de trente ans, on est en instance en Cour de Rome pour solliciter la béatification de Christophe Colomb. La postulation fut signée par le cardinal Franchi, alors préfet de la Propagande, et le cardinal Riaro Sforza, archevêque de Naples, Tertiaire de Saint-François. Le premier prélat italien qui ait proposé au Saint-Siège la béatification de Christophe Colomb est une gloire franciscaine, Mgr Filippi, archevêque d'Aquila.

L'ordre séraphique n'a pas cessé, depuis, de s'occuper de l'information sur les vertus du chrétien incomparable que fut Christophe Colomb.

D'autre part, les catholiques américains s'occupent également de faire avancer la procédure en Cour de Rome.

L'espérance de voir Christophe Colomb élevé aux honneurs des autels paraît insupportable aux juifs, francs-maçons, athées et sectaires des Etats-Unis.

Le *Katholische Westen* de Dubuque, Iowa, reçoit à ce sujet de Washington des détails sur les menées dirigées contre la mémoire de Christophe Colomb, pour rendre ridicule sa béatification. La Ligue maçonnique "The Secular League" est à la tête de ce mouvement. Cette Association de francs-maçons vient de tenir au Temple maçonnique — le Pythian Temple — de Washington, une réunion où Christophe Colomb a été qualifié de voleur, d'aventurier à la recherche de l'or et des richesses, de pirate, de flibustier, etc. Un sieur John Bradley s'est répandu en de violentes diatribes contre l'Eglise, "couple de désigner Christophe Colomb comme un des siens".

De plus, M. Hyland Kirk, président de la *Secular League*, a lu une lettre de l'amiral en retraite Georges William Baird, de la marine américaine, contenant, d'après le "Katholische Westen", le passage que voici :

J'ai lu tous les ouvrages publiés sur Christophe Colomb et j'ai la conviction qu'il fut un juif de naissance et qu'il l'est resté. Le Sacré-Collège de Rome vient d'être saisi d'une supplique lui demandant de faire proclamer Christophe Colomb saint et patron des Etats-Unis. Cela serait absurde.